

## **SkF e.V. Gießen wählt neues Vorstands-Trio**

Die Mitgliederversammlung des Sozialdienstes katholischer Frauen e.V. Gießen hat einen neuen Vorstand gewählt. Das Trio mit Dr. Elisabeth Linn als neue Vorsitzende und Gisela Lich sowie Christine Wissel als Vorstandsmitglieder übernimmt zum 16. November die Aufgaben der Vorgängerinnen. Maria Graubert-Bellinger, Eva Pröhl und Gerlinde de Carné hatten zusammen seit acht Jahren den Vorstand gebildet, wobei Maria Graubert-Bellinger, zuletzt Vorsitzende, insgesamt 24 Jahre, Eva Pröhl acht Jahre und Gerlinde de Carné 12 Jahre ihre Ämter innehatten. Nach insgesamt 45 Jahren Vorstandstätigkeit scheidet auch Johanna Dautzenroth aus, die mehrmals Vorsitzende und zuletzt kooptiertes Mitglied war. Allen vier Frauen wurde vom SkF Gesamtverein als Anerkennung für Ihre Dienste der SkF Kristall durch das Bundesvorstandsmitglied Stefanie Sassenrath überreicht.

Für Kontinuität in der Vorstandsarbeit sorgt Dr. Elisabeth Linn, die seit 2020 als kooptiertes Mitglied im Gremium mitarbeitet. Viele Aufgaben warten auf den neuen Vorstand, der sich am Tag nach der Wahl gleich zur Klausur zurückzieht. Der SkF ist in Gießen Träger von zwölf sozialen Einrichtungen, in denen rund 240 Mitarbeitende beschäftigt sind. Darunter sind drei große Familienzentren und Kindertagesstätten, das AGNES Fördernetzwerk mit stationären Wohngruppen der inklusiven Jugendhilfe und mehrere Beratungsstellen. Auch wenn der Vorstand beim SkF heute nicht mehr operativ tätig ist, so hat er doch eine übergeordnete Steuerungsfunktion, „Wir sind froh, dass wir wieder drei engagierte und mutige Frauen gefunden haben, die bereit sind, in ihrer Freizeit eine soziale Organisation in der Größenordnung eines mittelständischen Unternehmens zu steuern“, sagt Geschäftsführerin Yvonne Fritz. „Ich habe die Stunden, die ich eingebracht habe, nie gezählt und selten bedauert“, sagt die scheidende Vorsitzende Maria Graubert-Bellinger. Für sie sei im Mittelpunkt gestanden, etwas Sinnvolles zu gestalten und ihren Horizont zu erweitern. Den Nachfolgerinnen gibt sie mit auf den Weg: „Suchen Sie bei allen unterschiedlichen Meinungen stets einen Konsens, und bleiben Sie, wenn möglich, mit den Mitarbeitern im Kontakt“.

Auf die Frage, was sie zur Kandidatur bewegt hat, geben die drei neuen Vorstände persönliche Antworten. Während Gisela Lich sich gegen die Benachteiligung von Frauen und Mädchen engagieren und sich für die Interessen von Frauen, Kindern und Jugendlichen einsetzen möchte, steht für Christine Wissel im Vordergrund, an der Entwicklung und Umsetzung geeigneter Hilfemöglichkeiten für Familien in Notsituationen mitarbeiten zu können. Dr. Elisabeth Linn ist es wichtig, die gute Arbeit der Vorgängerinnen fortzusetzen und sieht das, was in den SkF Einrichtungen geleistet wird als zentral für Zeit und Gesellschaft an, in der wir leben.

Die einhundertprozentige Frauenquote in Mitgliederversammlung und Vorstand schreibt die Satzung vor. „Aus meinem Beruf als Ärztin weiß ich, dass Frauen anders zu Frauen sprechen“, sagt Dr. Elisabeth Linn. „Deshalb halte ich die Quote für wichtig“. Gerlinde de Carné, eine der scheidenden Vorstände, hatte es anlässlich des 100jährigen Jubiläums des Vereins im Jahr 2020 einmal so formuliert: „Frauen helfen Frauen – das ist eine Solidargemeinschaft, die man auch einmal leben kann“.

# Sozialdienst katholischer Frauen e.V. Gießen

Pressemitteilung 4/2021 vom 17. November 2021



Sozialdienst  
katholischer  
Frauen e.V.  
Gießen

## **Über den SkF e.V. Gießen**

Der SkF e.V. Gießen ist ein Frauen- und Fachverband in der katholischen Kirche, der sich der speziellen Hilfe für Frauen und Familien und der Hilfe für Menschen in schwierigen Lebenslagen widmet. Als Frauenfachverband, in Gießen 1920 gegründet, unterhält er folgende Einrichtungen und Dienste: Agnes-Neuhaus-Schule, AGNES Fördernetzwerk (Don Bosco Häuser und Sprachheil- und Förderzentrum), Familienzentrum Café Herzstück, Schwangerenberatung, Frauenhaus, Interventionsstelle gegen häusliche Gewalt (IST), Integratives Montessori-Kinderhaus und Familienzentrum St. Martin sowie die Kindertagesstätten und Familienzentren St. Hildegard von Bingen und St. Thomas Morus und die Christliche Krankenhaushilfe. Der Ortsverein Gießen beschäftigt zurzeit rund 240 Mitarbeitende.

**Yvonne Fritz**  
**Geschäftsführung**  
**Sozialdienst katholischer Frauen e.V. Gießen**  
Wartweg 15  
35392 Gießen

Tel. +49 641 / 2001 100  
Fax +49 641 / 2001 13  
Mobil +49 170 8707071  
[y.fritz@skf-giessen.de](mailto:y.fritz@skf-giessen.de)

[www.skf-giessen.de](http://www.skf-giessen.de)

Wie bei Vereinen üblich, tragen die ehrenamtlichen Gremien Mitgliederversammlung und Vorstand große Verantwortung. Letzterer stellt unter anderem die hauptamtliche Geschäftsführung.